

ABSTRAK

Alquran diturunkan dengan kemukjizatan dari segi kebahasaan yang tidak bisa ditandingi oleh siapapun, salah satu ulama periode awal yang membahas tentang *i'jāz* Alquran adalah Abu Sulaiman Bin Muhammad Bin Ibrahim al-Khaṭṭabī, atau lebih dikenal dengan panggilan Imam al-Khaṭṭabī. Ia adalah salah satu ulama mahir yang melakukan penelitian mengenai *i'jāz* Alquran. Dengan demikian pembahasan mengenai kandungan kemukjizatan dalam Alquran sangat dibutuhkan untuk menjadi bukti keotentikan Alquran, dan bukti bahwa Alquran adalah mukjizat yang imaterial (berlaku sepanjang masa).

Melihat fenomena perkembangan *i'jāz* Alquran semakin berkembang dan luas, sehingga menghasilkan pendapat yang berbeda-beda mengenai *i'jāz* Alquran. Maka penelitian ini akan membahas rumusan masalah mengenai *i'jāz* Alquran menurut segi pandang al-Khaṭṭabī, dalam kitabnya *Bayān I'jāz Alquran* ia membahas mengenai *i'jāz* Alquran dari segi kebahasaan (balaghah). Sehingga penelitian ini bertujuan untuk menguraikan setiap segi *i'jāz* Alquran yang dijelaskan oleh al-Khaṭṭabī dalam segi kebahasaan (balaghah), dan mengungkapkan pendapat al-Khaṭṭabī yang tidak menyetujui *i'jāz* Alquran dalam segi lain.

Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah *analisis deskriptif*, yaitu metode mendefinisikan teori dasar *i'jāz* Alquran yang dikemukakan oleh al-Khaṭṭabī, kemudian dianalisis dan dicari akar pemikirannya untuk diuraikan secara rinci, selain itu juga dilakukan analisis dari sumber-sumber lain yang membahas mengenai *i'jāz* Alquran untuk diklasifikasikan dan menjadi sumber pendukung.

Setelah di lakukan penelitian maka hasil dari penelitian ini adalah menghasilkan *i'jāz* Alquran dari segi bahasa (balaghah). Segi kebahasaan (balaghah) menjadi mukjizat karena berasal dari lafadz yang fashih, yang mana lafadz tersebut disusun dengan keterkaitan makna yang rapih antara satu ayat dengan ayat yang lain, sehingga menjadi susunan kalimat indah yang berdampak dalam jiwa. Setelah diteliti *i'jāz* Alquran menurut al-Khaṭṭabī dari segi bahasa (balaghah), maka dapat ditemukan penjelasan mengenai *lafzul 'am, wajhul ikhtiṣoṣ, isti'āroh, wajhul kalām, uslūb, tashbīh, adāh / jawab sharṭī*, serta *ījaz* didalamnya.

Kata Kunci: *I'jāz, Al-Khaṭṭabī, Balaghah.*